
// HSFK-Newsletter Nr. 26, Mai 2009 - www.hsfk.de

// PRIF Newsletter No. 26, May 2009 - www.prif.org

WILLKOMMEN BEIM 26. HSFK-NEWSLETTER

Dieser Newsletter und frühere Ausgaben stehen zusätzlich auf der Webseite der HSFK als pdf-Downloads zur Verfügung: <http://www.hsfk.de/index.php?id=70>

WELCOME TO PRIF'S 26th NEWSLETTER

This newsletter and earlier issues are also available as pdf-downloads at PRIF's website:
<http://www.hsfk.de/index.php?id=70&L=1>

INHALT

- 01// Neues aus der HSFK & ihren Projekten
- 02// Veranstaltungen
- 03// Neue Publikationen
- 04// Personalien

CONTENTS

- 01// News from PRIF & Projects
- 02// Conferences & Events
- 03// Latest Publications
- 04// Staff

01// NEUES AUS DER HSFK & IHREN PROJEKTEN

// Zwei wissenschaftliche Mitarbeiter-Stellen (m/w) und sechs Promotionsstipendien an der HSFK ausgeschrieben

Bis zum 31. Mai läuft noch die Bewerbungsfrist für zwei Stellenangebote für wissenschaftliche Mitarbeiter/innen (post-doc) sowie für sechs Promotionsstipendien in den Programmbereichen „Internationale Organisationen und Völkerrecht“ und „Transnational Peace Governance“. Mehr Informationen dazu finden Sie auf <http://www.hsfk.de/Freie-Stellen.60.0.html>

02// VERANSTALTUNGEN

// HSFK-Panel zum Demokratischen Frieden auf 8. International Security Forum vom 18.-20. Mai in Genf
Auf dem 8th International Security Forum „Coping with Global Change“ im International Conference Centre Geneva (CICG) organisiert die HSFK das Panel „Democratic Peace Revisited“. Darin stellen Dr. Sabine Mannitz, Prof. Dr. Harald Müller, Dirk Peters und Dr. Wolfgang Wagner gemeinsam mit Prof. Dr. Heiner Hänggi (DCAF) Beiträge zur Diskussion. Das Programm des Workshops finden Sie auf <http://www.8isf.ethz.ch/programme/Workshops/WS3.cfm>

// Bernhard Moltmann über Rüstungshandel auf Evangelischem Kirchentag am 22. Mai in Bremen

Dr. Bernhard Moltmann beteiligt sich beim 32. Deutschen Evangelischen Kirchentag in Bremen am 22. Mai im Rahmen des Zentrums Welthandel an der Veranstaltung „Wirtschaftsmotor Rüstung - neue Waffen für neue Kriege“ mit einem Vortrag zu Dimensionen des Weltrüstungshandels. Das gesamte Programm findet sich auf <http://www.kirchentag/programm>

// Podiumsdiskussion über die Beendigung von Kriegen im Mittleren Osten in Berlin am 26. Mai

Die Herausgeber des Friedensgutachtens 2009 veranstalten in Kooperation mit Women in International Security Deutschland (WIIS) und der Atlantischen Initiative Berlin eine Podiumsdiskussion zum Thema „Kriegsbeendigung im Nahen und Mittleren Osten“ in den Räumen der Atlantischen Initiative e.V. in der Wilhelmstraße 67, 10117 Berlin, am 26. Mai um 18.30 Uhr. Anmeldungen sind bis zum 22. Mai möglich an conference@wiis.de. Weitere Informationen erhalten Sie über <http://wiis.de>

// Sabine Mannitz diskutiert über Religion und Generationsbeziehungen in Zürich am 27.-28. Mai

Am Symposium der Jacobs Summer Research Group „Religion und Generationsbeziehungen“ am Collegium Helveticum der Universität Zürich vom 27. bis 28. Mai nimmt Dr. Sabine Mannitz als Discussant teil. Mehr erfahren Sie unter <http://www.zrwp.ch/de/jacobs-fellowships>

// Christopher Daase spricht über Sicherheitskulturen und Risiko am 28.-29. Mai in Stavanger

Vom 28. bis 29. Mai findet eine Tagung des SORISK-Projektes (SORISK = The Social Determination of Risk: Critical Infrastructure and Mass Transportation Protection in the Norwegian Civil Aviation Sector) des Peace Research Institutes Oslo (PRIO) in Stavanger (Norwegen) statt. Dort hält Prof. Dr. Christopher Daase einen Vortrag über „Security Cultures and Risk“. Weiteres über das SORISK-Projekt ist nachzulesen unter <http://www.prio.no/sorisk>

// Bernd W. Kubbig diskutiert auf einer Konferenz in Sanaa (Jemen) am 2.-3. Juni

Als Diskutant nimmt PD Dr. Bernd W. Kubbig vom 2.-3. Juni an einer Konferenz in Sanaa zum Thema „Energy Security and Development in Yemen“ teil, die vom Sheba Center for Strategic Studies veranstaltet wird. Mehr über die Konferenz und das Programm erfahren Sie auf <http://www.shebacss.com/en/events.php?action=details&id=24&cat=3>

// Konferenz der „Multilateralen Studiengruppe raketenfrie Zone in Nahost“ in Rom 19.-22. Juni

Vom 19. bis 22. Juni 2009 findet in Rom die fünfte Konferenz in der Reihe „Multilaterale Studiengruppe raketenfrie Zone Nahost“ statt, die von PD Dr. Bernd W. Kubbig gemeinsam mit der Friedrich-Ebert-Stiftung ausgerichtet wird. 25 internationale Fachleute haben diese Studiengruppe gemeinsam ins Leben gerufen, die auf regelmäßigen Tagungen seit Mai 2007 Vorschläge zur Eindämmung der Verbreitung von Raketen im Nahen und Mittleren Osten/Persischen Golf erarbeitet. Mehr über die Arbeit der Studiengruppe und die Konferenz findet sich auf <http://www.hsfk.de/abm>

// Tagung zum Friedensgutachten 2009 in der Evangelischen Akademie Arnoldshain am 22./23. Juni

Das Friedensgutachten 2009 mit dem Schwerpunkt „Wie beenden wir Kriege und Gewaltkonflikte?“ ist Gegenstand einer Tagung der Evangelischen Akademie Arnoldshain am 22. und 23. Juni. Dr. Thorsten Gromes, Dr. Bruno Schoch und Dr. Simone Wisotzki nehmen daran teil mit Vorträgen zu Frauen in Friedensprozessen und zu Frieden durch Demokratisierung im Westbalkan. Ein Programm und Anmeldeöglichkeiten finden Sie unter http://www.evangelische-akademie.de/tagung_581.html

// Sabine Mannitz präsentiert Ergebnisse aus dem Projekt zum Soldatenbild in Stockholm am 22.-26. Juni

Die „European Research Group on Military and Society“ ERGOMAS hält eine Konferenz am „Swedish National Defence College“ in Stockholm vom 22. bis 26. Juni. Dort stellt Dr. Sabine Mannitz Ergebnisse aus dem HSFK-Kernprojekt zum Wandel des Soldatenbildes vor, und zwar im Panel der „Working Group on Democratic Control of the Armed Forces“ unter der Leitung von Dr. Hans Born (DCAF). Mehr darüber erfahren Sie auf http://www.ergomas.ch/index.php?option=com_content&view=article&id=62&Itemid=70

// Veranstaltung zum Friedensgutachten 2009 auf der Festung Ehrenbreitstein in Koblenz am 25. Juni

Am 25. Juni, 14 - 20 Uhr, organisiert die Landeszentrale für politische Bildung Rheinland-Pfalz auf der Festung Ehrenbreitstein in Koblenz eine Veranstaltung zum Friedensgutachten 2009. Weitere Informationen und ein Online-Anmeldeformular finden Sie unter <http://www.politische-bildung-rlp.de/279.html>

// Vortrag von Christopher Daase über Versöhnung auf Konferenz der Universität Oxford am 26.-28. Juni

Das „Center of Social-Legal Studies“ der Universität Oxford veranstaltet vom 26.-28. Juni eine Konferenz zum Thema „Taking Stock of Transitional Justice“. Prof. Dr. Christopher Daase hält dort einen Vortrag mit dem Titel „Apologies as a Means of Reconciliation“. Das Programm der Konferenz findet sich auf <http://www.csls.ox.ac.uk/otjr.php?show=conference>

// Anna Geis und Harald Müller auf Sommerakademie des ÖSFK am 5.-10. Juli auf Burg Schlaining

Das Österreichische Studienzentrum für Frieden und Konfliktlösung (ÖSFK) lädt zur 26. Internationalen Sommerakademie zum Thema „Söldner, Schurken, Seepiraten. Von der Privatisierung der Sicherheit und dem Chaos der ‚neuen‘ Kriege“ vom 5.-10. Juli 2009 auf die Burg Schlaining/Burgenland. Prof. Dr. Harald Müller hält bei der Eröffnung einen Festvortrag zu Konflikten der Zukunft, Dr. Anna Geis spricht über die Kontroversen über die "neuen" Kriege der Gegenwart. Das vollständige Programm und Anmeldeöglichkeiten finden Sie auf <http://www.aspr.ac.at/sak.htm>

03// PUBLIKATIONEN

// Friedensgutachten 2009 mit dem Schwerpunkt „Wie beenden wir Kriege?“ erscheint am 26. Mai

Im Fokus des diesjährigen Friedensgutachtens steht die Frage „Wie beenden wir Kriege?“. In zwölf Beiträgen zeigen Wissenschaftler/innen Möglichkeiten, Wege und Grenzen auf, Kriege und Gewaltkonflikte zu beenden. Behandelt werden u.a. die Konflikte in Afghanistan, Irak, Südkaukasus, Gaza, Balkan, Sudan und Kongo, aber auch die Piraterie vor der Küste Somalias und der „War on Terror“. Sechs weitere Artikel widmen sich der transatlantischen Agenda nach Bush und vier Artikel analysieren schließlich Strategien und Instrumente der zivilen Konfliktbearbeitung. Das Friedensgutachten ist ab dem 26. Mai für 12,90 Euro im Buchhandel oder direkt beim LIT Verlag erhältlich: <http://www.lit-verlag.de/>

// Im HSFK-Report 10/2008 überprüft Claudia Baumgart-Ochse anhand der Geschichte Israels verschiedene Strategien zur Bekämpfung terroristischer Gewalt

Israels Kampf gegen terroristischer Gewalt war bislang weitgehend vom sog. Krieg-Paradigma geprägt, das diesen Kampf als einen militärisch zu führenden Krieg versteht. Dr. Claudia Baumgart-Ochse sucht im HSFK-Report 10/2008 „Israels Auseinandersetzung mit terroristischer Gewalt. Geschichte, Strategien und Herausforderungen“ nach Alternativen. Der Report ist in gebundener Form für 6,- Euro erhältlich und steht als kostenloser Download zur Verfügung unter <http://www.hsfk.de/fileadmin/downloads/report1008.pdf>

// HSFK-Report 9/2008 von Thorsten Gromes zum Stand der Demokratisierung der Nachbürgerkriegsgesellschaft in Bosnien und Herzegowina

Nach durchaus hoffnungsvollen Phasen ging ab 2006 die Akzeptanz des gemeinsamen Staates in Bosnien und Herzegowina wieder zurück. Dr. Thorsten Gromes zeigt in seinem HSFK-Report 9/2008 „Gemeinsame Demokratie, geteilte Gesellschaft. Die Un-Möglichkeit einer Friedensstrategie in Bosnien und Herzegowina“ eine nach wie vor geteilte Gesellschaft, die 13 Jahre nach Ende des Bürgerkriegs wieder anfängt auseinander zu treiben. Der Report ist in gebundener Form für 6,- Euro erhältlich und steht als kostenloser Download zur Verfügung unter <http://www.hsfk.de/fileadmin/downloads/report0908.pdf>

// HSFK-Report zur Rolle Russlands in der europäischen Sicherheitsarchitektur nach dem Kaukasus-Krieg nun auch als PRIF Report No. 86 in Englisch erschienen

Im PRIF Report No. 86 „After the Caucasian War: Engaging, not Containing, Russia“ plädieren Dr. Matthias Dembinski, Dr. Hans-Joachim Schmidt, Dr. Bruno Schoch und Dr. Hans-Joachim Spanger für einen paneuropäischen Annäherungsprozess und zeigen, dass Sicherheit in Europa ohne Russland nicht möglich ist. Der PRIF Report ist die englische Übersetzung des HSFK-Reports 6/2008. Als gebundene Ausgabe ist der PRIF Report für 10,- Euro erhältlich und steht kostenlos als PDF-Download zur Verfügung unter <http://www.hsfk.de/fileadmin/downloads/prif86.pdf>

// In HSFK-Standpunkt 5/2008 fordert Carsten Rauch einen pragmatischen Umgang mit der indisch-amerikanischen Nuklearkooperation

Carsten Rauch untersucht im HSFK-Standpunkt 5/2008 „Desaster, Durchbruch oder Dilemma? Plädoyer für eine pragmatischen Umgang mit der indisch-amerikanischen Nuklearkooperation“, wie stichhaltig alle Vorwürfe gegen

das indisch-amerikanische Nuklearabkommen sind und überlegt, ob es wirklich Vorteile gehabt hätte, wenn der Vertrag nicht zustande gekommen wäre. Ein kostenloses PDF-Download dieses HSFK-Standpunkts ist erhältlich unter <http://www.hsfk.de/fileadmin/downloads/Standpunkte-5-2008bildschirmoptimiert.pdf>

04// PERSONALIA

// Prof Dr. Nicole Deitelhoff ist Leiterin eines Forscherteams an der HSFK und Professorin im Frankfurter Exzellenzcluster

Zum 1. Mai hat Prof. Dr. Nicole Deitelhoff die „Professur für Internationale Beziehungen und Theorien globaler Ordnungspolitik“ an der Goethe-Universität angetreten. Sie forscht und lehrt im Rahmen des Frankfurter Exzellenzclusters „Die Herausbildung normativer Ordnungen“, dem auch die Hessische Stiftung Friedens- und Konfliktforschung (HSFK) angehört. Zugleich wird Deitelhoff eine Forschergruppe an der HSFK aufbauen und leiten, die sich mit Fragen von Fairness in internationalen Verhandlungsthemen befasst. Mehr über sie und ihren Werdegang findet sich auf

http://www.hsfk.de/Mitarbeiter.10.0.html?&no_cache=1&detail=136&no_cache=0&cHash=84b87b417a

// Katja Freistein ist nun wissenschaftliche Mitarbeiterin an der Goethe-Universität Frankfurt

Seit 1. April ist Katja Freistein wissenschaftliche Mitarbeiterin von Prof. Dr. Reinhard Wolf am Lehrstuhl Politikwissenschaft mit dem Schwerpunkt Internationale Beziehungen und Weltordnungspolitik der Goethe-Universität Frankfurt. Von August 2003 bis März 2009 war sie wissenschaftliche Mitarbeiterin der HSFK. Mehr über sie erfahren Sie unter http://www.gesellschaftswissenschaften.uni-frankfurt.de/index.pl/katja_freistein

01// NEWS FROM PRIF & PROJECTS

// Two research fellow positions and six doctoral study grants posted – apply before 31 May

PRIF has posted two positions for research fellows (BAT IIa) and six doctoral study grants in the programme areas “International Organizations and International Law” and “Transnational Peace Governance”. The deadline for applications is 31 May 2009. Further information can be found at <http://www.hsfk.de/Freie-Stellen.60.0.html?&L=1>

02// CONFERENCES & EVENTS

// PRIF Panel on Democratic Peace at 8th International Security Forum at Geneva, 18-20 May

18-20 May, at the 8th International Security Forum „Coping with Global Change“ at the International Conference Centre Geneva (CICG) PRIF organizes a panel entitled „Democratic Peace Revisited“. Together with Prof. Dr Heiner Hänggi (DCAF), Dr Sabine Mannitz, Prof. Dr Harald Müller, Dirk Peters und Dr Wolfgang Wagner present und discuss their papers. The programme of this workshop can be found at

<http://www.8isf.ethz.ch/programme/Workshops/WS3.cfm>

// Bernhard Moltmann Talks About Arms Trade at Protestant Church Convention in Bremen on 22 May

Dr Bernhard Moltmann will participate in a discussion on the dimensions of global arms trade entitled “Wirtschaftsmotor Rüstung – neue Waffen für neue Kriege” at the “Zentrum Welthandel” (Center for World Trade) at Bremen on 22 May. The event is part of the 32. German Protestant Church Convention which takes place in Bremen on 20-24 May. The complete programme can be found at <http://www.kirchentag.de/programm>

// Panel Discussion about Ending Wars in the Middle East in Berlin on 26 May

The editors of the State of Peace Yearbook 2009 (Friedensgutachten), the Women in International Security Deutschland (WIIS) and the Atlantic Community Berlin jointly organize a panel discussion about “Kriegsbeendigung im Nahen und Mittleren Osten” (Ending Wars in the Middle East). The event takes place at the

office of the Atlantic Community, Wilhelmstraße 67, 10117 Berlin, on 26 May, 6.30 pm. Please register before 22 May at conference@wiis.de. Please find further information at <http://wiis.de>

// Sabine Mannitz Discusses Religion and Generation Relationships in Zurich on 27-28 May

Dr Sabine Mannitz will participate as discussant in the symposium of the Jacobs Summer Research Group „Religion und Generationsbeziehungen“ (Religion and the Relationships between Generations) at the Collegium Helveticum in Zurich on 27-28 May. Please find further information at <http://www.zrwp.ch/de/jacobs-fellowships>

// Christopher Daase Talks about Security Cultures and Risks in Stavanger on 28-29 May

28-29 May, a convention of the SORISK project (SORISK = The Social Determination of Risk: Critical Infrastructure and Mass Transportation Protection in the Norwegian Civil Aviation Sector) of the Peace Research Institute Oslo (PRIO) takes place in Stavanger (Norway). There, Prof. Dr Christopher Daase will give a presentation about „Security Cultures and Risk“. Please find further information about the SORISK-project at <http://www.prio.no/sorisk>

// Bernd W. Kubbig Discussant at Conference in Sanaa on 2-3 June

2-3 June, Dr Bernd W. Kubbig will participate as discussant in a conference about „Energy Security and Development in Yemen“, organized by the Sheba Center for Strategic Studies in Sanaa (Yemen). Please find further information on the conference and its programme at <http://www.shebacss.com/en/events.php?action=details&id=24&cat=3>

// Meeting of the Multilateral Study Group “Missile Free Zone Middle East” in Rome, 19-22 June

19-22 June, the fifth Meeting of the Multilateral Study Group “Missile Free Zone Middle East” will take place in Rome, organized by Dr Bernd W. Kubbig and the Friedrich Ebert Foundation. 25 international experts have founded this study group that convenes frequently since May 2007 and develops recommendations for containing the proliferation of missiles in the Middle East. Please find more information on the work of the study group at <http://www.hsfk.de/abm>

// Conference on the State of Peace Yearbook 2009 at Protestant Academy Arnoldshain on 22-23 June

The State of Peace Yearbook 2009 (“Friedensgutachten”) focusing on the question “how to end war and violent conflicts?” will be subject to a conference at the Protestant Academy (Evangelische Akademie) Arnoldshain on 22-23 June. Dr Thorsten Gromes, Dr Bruno Schoch und Dr Simone Wisotzki will contribute to the event with presentations about women in peace processes and about peace through democratisation in the West Balkans. Please find a programme and registration opportunities at http://www.evangelische-akademie.de/tagung_581.html

// Sabine Mannitz Presents Results of the Project about the Image of Soldiers in Stockholm, 22-26 June

The „European Research Group on Military and Society“ ERGOMAS organizes a conference at the Swedish National Defence College in Stockholm on 22-26 June. There, Dr Sabine Mannitz will present results of PRIF’s core project on the change of the image of democratic soldiers within the panel of the „Working Group on Democratic Control of the Armed Forces“ directed by Dr Hans Bon (DCAF, Geneva). Please read more at http://www.ergomas.ch/index.php?option=com_content&view=article&id=62&Itemid=70

// Event about the State of Peace Yearbook 2009 in Koblenz on 25 June

On 25 June, 2 pm – 8 pm the Landeszentrale für politische Bildung Rheinland-Pfalz (Center for Political Education Rhineland-Palatinate) will organize a symposium about the State of Peace Yearbook (Friedensgutachten) 2009 at the Festung (fortress) Ehrenbreitstein at Koblenz. Please find further information and a registration form at <http://www.politische-bildung-rlp.de/279.html>

// Lecture by Christopher Daase about Reconciliation at Oxford University on 26-28 June

The „Center of Social-Legal Studies“ of Oxford University organizes a conference entitled „Taking Stock of Transitional Justice“. Prof. Dr Christopher Daase will give a lecture on „Apologies as a Means of Reconciliation“. The conference programme can be found at <http://www.csls.ox.ac.uk/otjr.php?show=conference>

// Anna Geis and Harald Müller at Summer School of ÖSFK at Burg Schlaining (Austria), 5-10 July

The „Österreichische Studienzentrum für Frieden und Konfliktlösung (ÖSFK)“ invites to the 26. International Summer School focusing on „Söldner, Schurken, Seepiraten. Von der Privatisierung der Sicherheit und dem Chaos der ‚neuen‘ Kriege“ (Mercenary Soldiers, Rogues, Sea Pirates. About the Privatization of Security and the Chaos of

'New Wars') at Burg Schlaining/Burgenland (Austria), 5-10 July. Prof. Dr Harald Müller will give a speech during the opening ceremony, Dr Anna Geis will speak about 'New Wars' controversies. Please find a programme and registration opportunities at <http://www.aspr.ac.at/sak.htm>

03// LATEST PUBLICATIONS

// State of Peace Yearbook Focusing on „How to End Wars?“ will be Out on 26 May

This year's State of Peace Yearbook (Friedensgutachten) deals with the question "How to end wars?". In twelve of its articles their authors point out opportunities, ways and limits to end wars and violent conflicts. The book deals with the examples Afghanistan, Iraq, Southern Caucasus, Gaza, the Balkans, and Congo, as well as piracy at the coast of Somalia and the "War on Terror". Six further articles are devoted to the transatlantic agenda after Bush and four articles finally analyse strategies and instruments of civil conflict management. The Friedensgutachten will be out on 26 May and cost 12,90 euros. It can be purchased in bookstores or be ordered at the LIT publishing house at <http://www.lit-verlag.de>

// HSFK-Report 10/2008 by Claudia Baumgart-Ochse on Various Strategies of Counterterrorism in Israel

For decades the Israeli counterterrorism was dominated by the so called war-paradigm understanding war on terror just as a military war. Dr Claudia Baumgart-Ochse looks in HSFK-Report 10/2008 „Israels Auseinandersetzung mit terroristischer Gewalt. Geschichte, Strategien und Herausforderungen“ (Israeli Counterterrorism. History, Strategies and Challenges) for alternatives. A hard copy can be ordered for the price of 6,- euros. A free pdf-file can be downloaded from <http://www.hsfk.de/fileadmin/downloads/report1008.pdf>

// In HSFK-Report 9/2008 Thorsten Gromes comments on the Level of Democratisation of Post-Civil War-Society in Bosnia and Herzegovina

Thirteen years after the end of civil war in Bosnia and Herzegovina a dwindling acceptance of the common state must be noticed. Dr Thorsten Gromes shows in HSFK-Report 9/2008 „Gemeinsame Demokratie, geteilte Gesellschaft. Die Un-Möglichkeit einer Friedensstrategie in Bosnien und Herzegowina“ (Common Democracy, Divided Society. The im-possibility of a peace strategy in Bosnia and Hezegovina) a society drifting apart again. A hard copy can be ordered for the price of 6,- euros. A free pdf-file can be downloaded from <http://www.hsfk.de/fileadmin/downloads/report0908.pdf>

// PRIF Report No. 86 by Matthias Dembinski, Hans-Joachim Schmidt, Bruno Schoch and Hans-Joachim Spanger on the Instruments to Contain Russia in a European Peace Framework after the Caucasian War

In PRIF Report No. 86 „After the Caucasian War: Engaging, not Containing, Russia“ Dr Matthias Dembinski, Dr Hans-Joachim Schmidt, Dr Bruno Schoch and Dr Hans-Joachim Spanger plead for a pan-European rapprochement by showing that peace in Europe has no chance without Russia. A hard copy can be ordered for the price of 10,- euros. A free pdf-file can be downloaded from <http://www.hsfk.de/fileadmin/downloads/prif86.pdf>

// In HSFK-Standpunkt 5/2008 Carsten Rauch Calls for a Pragmatic Handling of the U.S.-India Nuclear Deal

Carsten Rauch investigates in HSFK-Standpunkt 5/2008 „Desaster, Durchbruch oder Dilemma? Plädoyer für einen pragmatischen Umgang mit der indisch-amerikanischen Nuklearkooperation“ (Desaster, Breakthrough or Dilemma? Plea for a pragmatic handling of the U.S.-India Nuclear Deal) the validity of all reproaches and studies the pros and cons. A free pdf-download is available from <http://www.hsfk.de/fileadmin/downloads/Standpunkte-5-2008bildschirmoptimiert.pdf>

04// STAFF

// Prof. Dr Nicole Deitelhoff Head of Research Team at PRIF and Professor at Frankfurt University

Since 1 May, Prof. Dr Nicole Deitelhoff has been professor for "International Relations and Theories of Global Order" in the Cluster of Excellence „The Formation of Normative Orders“ of Goethe-University Frankfurt. At the same time she will establish and direct a research team at PRIF that will deal with questions of fairness in international negotiations. Please find more information on Nicole Deitelhoff and her biography at http://www.hsfk.de/Staff.10.0.html?&no_cache=1&L=1&detail=136&no_cache=0&cHash=4458b2e09e

// Katja Freistein Now Research Fellow at Goethe-University Frankfurt

Since 1 April, Katja Freistein has been Research Fellow at the Institute for Political Science of Goethe-University Frankfurt working with Prof. Dr Reinhard Wolf. During August 2003 to March 2009 Katja Freistein was a Research Associate at PRIF. Please find further information about Katja Freistein at

http://www.gesellschaftswissenschaften.uni-frankfurt.de/index.pl/katja_freistein

Die HSFK ist nicht für den Inhalt externer Webseiten verantwortlich.

Über Kritik und Anregungen (auch Änderungswünsche zu Ihren Nutzerdaten) freuen wir uns per E-Mail an: newsletter@hsfk.de

PRIF is not responsible for the content of external web sites.

If you have any suggestions or comments regarding this newsletter (or if you wish changes in your user profile), please feel free to contact us at: newsletter@hsfk.de

Hessische Stiftung Friedens- und Konfliktforschung (HSFK)

Peace Research Institute Frankfurt (PRIF)

Baseler Straße 27-31 - 60329 Frankfurt

Tel.: ++49 - (0)69 - 95 91 04 0

Fax: ++49 - (0)69 - 55 84 81

<http://www.hsfk.de> - <http://prif.org>

newsletter@hsfk.de